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穗暨大港澳子弟校首開宣講會

香港文匯報訊（記者馬曉芳北京報道）北京大
興國際機場臨空經濟區貿易數字化峰會11日在京
舉辦。香港文匯報記者從會上獲悉，作為全國唯一
一個跨省市綜合保稅區，北京大興國際機場綜保區
將於今年年底封關運行。據悉，大興機場臨空區未
來將重點發展貿易數字化。
與會專家認為，新冠疫情仍在全球其他國家肆
虐，貿易數字化的雛形盡顯。面對世界各國對中國
產品的需求，越來越多的中國企業積極探索利用數
字化工具，開拓國際市場，貿易數字化的重要性日
益顯現。清華大學經管學院黨委書記陳煜波在會場
指出，數據資源是中國發展數字經濟的最大優勢，
中國政府前瞻性的數字基礎設施建設（寬帶中國、

4G等）將超大規模市場優勢和人口紅利轉化成數
據紅利。他指出，中國經濟數字化轉型仍面臨諸多
挑戰，要加強數據資源整合、開放、流動和監管，
推進數據要素市場改革和全球數字治理是數字化轉
型的基礎和保障，加強數字技術與生物、材料、能
源等技術的交叉融合。

臨空區已引進順豐等貿易數字化項目
據了解，北京大興國際機場臨空區今年將重點

開發綜合保稅區、國際航空社區、國際生命健康
社區等三大片區。大興機場臨空區管委會招商局
局長王倫茂表示，大興機場臨空區產業規劃項目
包括國際會展、國際消費、政策研究等等。臨空
經濟區將建設以生命健康為主導產業，以航空樞
紐和航空服務保障為兩大基礎產業，以新一代信
息技術和智能裝備為補充的臨空產業發展體系。
王倫茂介紹，在貿易數字化方面，大興機場臨空
區已引進包括順豐、京東、東航、南航等多個具
有貿易數字化的項目。
會議期間，大興機場臨空區自貿區服務中心、

貿易數字化研究院、貿易數字化賦能中心正式成
立。商務部配額許可證局、大興區人民政府、大
興臨空經濟區管委會還簽署了貿易數字化領域三
方合作框架協議，共同探索貿易數字化發展實施
路徑。

香港文匯報訊 據中新社報道，記者11日從新疆相關
部門獲悉，自10日下午，新疆昌吉回族自治州（以下簡
稱昌吉州）呼圖壁縣雀爾溝鎮豐源煤礦礦井在技術改造
過程中突發透水事故後，共有8支專業隊伍投入現場搶險
救援。目前，已在井下建立3個抽水泵抽下水管道。
4月10日18時10分許，昌吉州呼圖壁縣雀爾溝鎮豐源煤
礦礦井在技術改造過程中，突發透水事故，導致井下斷
電、通訊中斷。初步了解，事故發生時當班井下29人，已
安全升井8人。目前，已安全升井8名工人身體狀況良好。

21人分布3個位置
據悉，目前21名被困人員位置都已基本確定，21人分
布在3個位置，其中12人位於其中一處作業平台，另外8
人同處一處作業平台，另有1人進入避險通道，但避險通
道中有水進入，暫無更詳細情況。12人所處的作業平台
距離地面有1,200米，且井下地形複雜，救援難度較大。
接到昌吉州應急管理局情況通報後，距離搶險救援現
場30公里的106煤礦救援隊率先抵達搶險救援現場，按
照現場指揮部統一指揮，迅速組裝抽水泵、鋪設管道，
在距被困人員長1,200米的副井口迅速展開救援。

設3抽水泵 每小時450立方米
「水位在距離副井口140米左右的位置，我們把水泵
從副井口送進去抽水，隨着水位下降，再把水泵前

移。」昌吉州副州長鮑永生說，目前，井下已安放了三
台抽水泵，每小時可排450立方米水。一台正在完善，
啟用後副井口每小時可排水900立方米。
鮑永生說，從副井口到被困人員所在地，有一處地勢

最低點，距離被困人員約400米。被困地離最低點高差
19米。巷道是3.3米，水過去後就封頂了。封頂後空氣
就封閉了，形成一個空氣柱。空氣柱壓力達到一定程
度，水位就不會再上升。「我們認為被困人員是有生存
可能性的。」
截至發稿時，現場直接參與救援人員1,484人，專業
力量854人。其中，新疆礦山救援總隊33人、昌吉州應
急礦山救援大隊21人、國家能源救援大隊36人、國家
應急救援新疆八鋼隊17人、106煤礦救援隊21人、呼圖
壁縣境內6家煤礦應急救援分隊54人、武警部隊260
人，消防救援支隊50人、公安幹警400人。
此外，調集25輛救護車，60餘名救護人員趕往現場
開展醫學救援和現場的醫療保障工作。新疆衞健委帶領
國家緊急醫學救援隊43名醫護人員趕往現場，可以同
時開展30名人員的醫療救治工作。
「接下來，我們會全力架設400立方米/時抽水泵，讓

其盡快投入使用。」鮑永生說，同時，救援隊還將打開副
井口南邊的回風斜井，放入第4個抽水泵。「回風斜井這
邊的水已經封閉了，裏面有害氣體超限。我們將安裝一個
局扇，排出有害氣體後，迅速鋪設管道，下水泵抽水。」

新疆煤礦透水事故
已確定被困21人位置

京大興機場綜合保稅區擬年底運行

香港文匯報訊（記者方俊明廣州報道）廣州地
鐵十八號線設計最高時速160公里，是目前粵港澳
大灣區乃至全國在建的時速最快地鐵項目。香港文
匯報記者11日從廣州地鐵獲悉，該地鐵首通段
（萬頃沙至冼村）全線軌道目前實現貫通，為擬今
年內通車運營奠定基礎。還值得關注的是，該線路
規劃經南沙延長至中山、珠海，並已列入國家發改
委批覆的《粵港澳大灣區城際鐵路建設規劃》，推
動實現大灣區主要城市間1小時通達。

最高時速176公里破全國紀錄
據了解，廣州地鐵十八號線連接廣州市中心城區與

南沙自貿區，設計最高時速160公里。上月該線路順
利完成逐級提速試驗，運行最高速度達到每小時176
公里，刷新了全國地鐵試跑的最高速度紀錄。

該地鐵首通段南起南沙區的萬頃沙鎮，呈南北走
向穿過南沙區、番禺區、海珠區，到達位於天河區
的冼村，全長58.3公里，為全地下線路。廣州地鐵
透露，十八號線首通段土建工程至今累計完成
95%；8座車站均已封頂，進行車站裝修及機電安
裝施工；7個區間已全部貫通，進行軌道、供電等
專業施工，預計今年內通車運營。

南沙自貿區半小時可達主城區
據悉，廣州地鐵十八號線是中國首條全地下敷
設、採用新型剛性接觸網的城市軌道交通線路，建
成通車後，將實現30分鐘內從南沙自貿區到達廣
州主城區，還有望分別向南北延伸；其中規劃經廣
州南沙延長至中山、珠海，成為粵港澳大灣區的重
要軌道交通樞紐線路。

穗地鐵十八號線首通段貫通 擬今年投運●●1111日日，，救援人員在新疆救援人員在新疆
昌吉回族自治州呼圖壁縣雀昌吉回族自治州呼圖壁縣雀
爾溝鎮豐源煤礦事故現場開爾溝鎮豐源煤礦事故現場開
展救援工作展救援工作。。 新華社新華社

●北京大興國際機場臨空經濟區貿易數字化峰會現
場。 香港文匯報記者馬曉芳攝

穗暨大港澳子弟校首開宣講會

何女士 暨大港澳子弟學校主打的IB課程體系，目前廣州很多學校的港澳子弟班都有
設置。且公立學校收費非常便宜，一兩千塊人民幣。孩子即將讀初中，這個

階段要不要讓他體驗一下內地的教學模式和氛圍，讓他在對比中去感受哪一種學習環境更
適合自己這個問題，也一直在探討和考察中。

劉女士 在廣州定居這幾年我發現，現在不管是興趣班、培訓班還是課外補習班，補課成為
一種必備。內地很多名校和補習機構有合作，要考學校就必須上各種補習班。同

樣，香港家裏很多親戚的小孩，上補習班的風氣也很濃厚。那麼我的孩子在快樂的探究式學習中，學
術方面會不會落後；在需要看考試成績的時候，我們能否有競爭力？目前，我正處於這種迷茫中。

陳先生 孩子目前還在廣州祈福英語實驗學校讀初中。按照以往的規劃，孩子原本高中階段就要出國唸書。所以說，
暨大港澳子弟學校開設對我們家來說，簡直就是天大的喜事。當下的國際形式，我們都希望孩子能在國內讀

完高中以後再決定是出國還是在國內上大學。所以，我們第一時間過來了解、報名。

●家長在宣講會現場積極諮詢課程特色、收費等問題。 香港文匯報記者胡若璋攝

香港文匯報訊（記者 胡若璋 廣州報道）11日上午，「廣州

暨大港澳子弟學校首場課程宣講會」在暨南大學石牌校區舉

行，500多位學生和家長參加了課程宣講會。該校計劃於今年

9月開學，首批招生名額約為300人。宣講結束後，不少家長

對IB課程體系（國際預科課程）實際落地情況、學費價格、校舍硬件條件等

問題十分關心，有的在現場就填表排起人龍預繳報名費。
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暨大方面表示，在此前的調研工作中發現，廣州現有的
港澳子弟班基本還是延續內地的義務教育課程體系，

有的即使設置有IB 課程，也沒有DSE課程體系。可以說，
暨大港澳子弟學校的最大特色便是「IB+港澳融創課程+
HKDSE」的雙課程體系。這意味着港澳學生在廣州讀書也
可以實現與香港的課堂無縫銜接。尤其值得關注的是，學
生通過HKDSE考試成績，還可申請12所香港名校及全球
超過280所海外名校，港籍學生也可以直接申請122所內地
高校，其中絕大多數為985、211院校。
在廣州開印尼餐廳的香港何女士，家有一位準備小升初
的兒子。孩子初中是去廣州公立學校的港澳班就讀還是申
請正在招生的廣州暨大港澳子弟學校，她仍在考慮當中。
據她在宣講會中的了解，廣州暨大港澳子弟學校將主要為
小一、初一、高一年級提供學位。
對於廣州暨大港澳子弟學校，何女士仍處於觀望狀態，主

要問題有三。其一是關於新開設的學校師資團隊、課程體系
落地實施情況，目前該校還無實質教學成果。其二，學校硬
件設施、新的校室條件究竟如何，也需要進一步實地考察。
其三，學校收費價格偏高，對比廣州其他公立學校開設的港
澳子弟班以及其他國際學校收費，學費超出預期。

何女士：結合孩子情況考慮
「值得肯定的是，廣州首個港澳子弟學校
的開設對於在穗的港澳籍孩子和家長來說都
是一件可喜的事情。」何女士坦言，聽完宣
講會再結合自家孩子的情況考慮，暨大港澳

子弟學校高中階段的DSE課程對孩子來說是一個不錯的選
擇。但是不是初中階段就來申請入讀，何女士還在觀望。
「作為港人子弟，在內地考大學還是享有一些政策優
待。如果能夠在內地考取一個好大學，比去國外讀一
些不知名的大學更讓人安心。」何女士續說，雖
然初中擇校問題迫在眉睫，但好在廣州給予港

澳學生入讀的選擇較多，可以和孩子一

起慢慢考察選取一所最合適的學校就讀。

劉女士：入讀是最好選擇
「雞娃（父母為讓孩子成才不停讓孩子

學習、拚搏）還是雞自己？」定居廣州的
港人劉女士笑說，當下也被類似的育兒焦
慮所迷惑。劉女士家有兩個孩子，兒子剛

剛學會走路，女兒準備幼升小。聽完宣講會後，劉女士填
寫了報名表，排在了人龍之中。
她表示，孩子們能入讀暨大港澳子弟學校肯定是最好的選

擇。劉女士透露，自己也是在暨大讀書後留穗工作、繼而成
家立業。對於暨大的僑校辦學特色和資源都有一個親身體
驗，其次學校強調的大灣區辦學特色，也讓她存有期待。
「目前，唯一的困惑就是十幾萬一年的學費確實超出預
期。」劉女士補充道。據了解，目前該校招生工作全面開
啟，K15（幼兒園、小學、初中、高中一站式國際教育）年
齡段全覆蓋。學校將針對不同學齡段學生採取不同的入學
測試方式，學前階段僅採取家長面談的方式，小學階段實
行中英文面試，初高中階段除中英文面試，學生還要參
加數學和英語筆試，測試合格方可錄取。對於入學測
試表現優異的學生，將獲得學校提供的豐厚的獎學
金，最高可達全年學費全免。

6月初學校將正式對外開放
宣講會現場還安排了IB探究課程體驗、外

教課程體驗、大疆機器人展，並為學生家
長提供一對一入學諮詢。據了解，廣
州暨大港澳子弟學校校園目前正
處於升級改造中，預計6月初
學校將正式對外開放，屆
時也將迎來首場校園
開放日活動。

課程硬件設施等成關注熱點 學費超預期引家長觀望

家 長 觀 點 整理：香港文匯報記者 胡若璋
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